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são ordinária do ano de dois mil e vinte e dois da

décima Legislatura da Câmara Municipalde Presidente Médici/RO.

Presidente: Edirlei Gassimiro de Oliveira

Vice-presidente: Marlon Vicente

Primeiro-secretário: Angelo Garrara

Segunda-secretária: Matilde do Assentamento

Aos vinte dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, às dezoito horas e sete

minutos, reuniram-se no Plenário da Câmara Municipal de Presidente Médici/RO, sito à

Rua padre Adolfo, no 2Sg0, para dar início a décima sétima sessão ordinária do ano de dois

mil e vinte e dois da décima Legislatura, sob a presidência do vereador Edirlei Cassimiro

de Oliveira, que após cordiais cúmprimentos fez a oração de abertura dos trabalhos. Em

seguida, o vereádor/presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira solicitou ao primeiro-

seõretário Angelo Carràra para que procedesse a chamada dos senhores vereadores. Na

sequência õ primeiro-secretário Angelo Carrara iez a chamada nominal dos

vereadores, que por sua vez conÍirmou a presença de 09 (nove) vereadores: Alessandro

^ 
rrnàrtins Santos, Angelo Carrara, Bia do Assentamento, Juraci Jovem Bazilio, Marlon

Claudio Custódio Viõente, Matilde do Assentamento, Professor Ailton e Edirlei Cassimiro

de Oliveira. Havendo quórum legal, o presidente Leido Riachuelo declarou aberta a décima

sétima sessão ordinária de dois mii e vinte e dois da décima Legislatura da Câmara

Municipal, quando eram dezoito horas e sete minutos. Em ato contínuo o presidente

EdirleiCassimiro de Oliveira convidou o secretário de governo, Thiago lvan, para compor

a Mesa. Prosseguindo o presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira colocou em

deliberaçáo para discussão e votação pelo Plenário a Ata no 02112022 da décima sexta

sessão órdinária, de dois mil e vinté e dois da décima legislatura da Câmara Municipal de

presidente Médici/RO, que foi aprovada por unanimidade pelos senhorgs vereâdores..-Em

seguidaopresidenteffioliveirasolicitouaoprimeiro.secretário,
Anlelo Cariara, para que fizesse a leitura da Ordem do Dia, que assim o fez: Leitura do

prôjeto de Lei Municipal no OS7t2o22, de autoria do Poder Executivo Municipal, datade
entrada 2OlO6t2O22; projeto de Lei Municipal no 058/2022, de autoria do Poder Executivo

Municipal, data de entraáa 2}l}6t2o22; leitura do Requerimento no 00412022, de autoria do

,"r"rd'orÂngeto Carrara(PSD); Requerimento no 005t2022, de autoria do vereadorAngelo

Carrara (pSó) e leitura da Recomendação no 00112022 da Procuradoria Regional Eleitoral
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do Estado de Rondônia. Em seguida o presidente Edirlei cassimiro de ôiiveira
concedeu a palavra para que faça o uso da tribuna o vereador professor Ailton por
oito minutos que: cumprimentou primeiramênte o presidente Lei do Riachuelo,
cumprimentou o vice-presidente, cumprimentou o primeiro-secretário Carrara,
cumprimentou a vice-secretária Matilde do Assentamento; cumprimentou a vereadora Bia
do Assentamento, cumprimentou o vereador Benito do Estrela, cumprimentou o vereador
Juraci e cumprimentou o vereador alessandro Martins; cumprimentou o secretário de
governo Thiago lvan; cumprimentou os demais servidores da Casa, em nome do diretor
Derick, cumprimentou o Adonias do SINTERO, em seu nome cumprimêntou as demais
pessoas que se encontravam presentes à sessão; cumprimemtou o professor Luiz Carlos;
iniciou seu discurso e lembrou da festa brilhante que ocorreu na semana passada, que foi
as comêmorações do quadragésimo primeiro aniversário do município de presidente
Médici; o vereador falou que as comemoraçôes em nossa cidade, foi uma das mais bonitas,
que ouviu da boca de várias pessoas fazer esse comentário, e que estava na hora de
acontecer, depois de dois anos as pessoas dentro de suas casas, sem poder comêmorar
nada, devido os dois anos de pandemia do coronavírus, onde deixou um abraço para todos
os secretários pela organização da fêsta, destacando na quinta-feira a missa com muitos
católicos, na sexta-feira o show musical com Hulgo Henrique com recorde de público e
ainda no sábado, o culto evangélico com o show da cantora evangélica conhecida
nacionalmente; relatou o vereador Professor Ailton Ferreira que, ainda tem algumas
pessoas que até criticam, sobre gastar o dinheiro na fêsta e náo tapar os buracos das ruas,
quando náo se faz algo atrativo ou chamativo, nesse município não se Íaz uma festa, mas
quando se faz tem uma meia dúzia que criticam, o vereador Professor Ailton disse que é
assim mesmo, que náo iráo conseguir agradar todos de forma nenhuma; revelou o vereador
emedebista que, nós vereadores quando fazemos aniversário, quarenta anos, cinquenta
anos, os cabelos vai embranquecendo, as rugas váo aparecendo, e assim succssivamente,
com o município é diferente, quando ele é bem cuidado, o tempo vai passando e as coisas
vão melhorando, que ouvimos algumas críticas, e que as coisas êstâo bom, o vereador
entende que as coisas não estão bom nâo, que têmos que melhorare muito, e cumprir com
a nossa obrigação, que o vereador tem certeza que os vereadores estão cumprindo com
isso aí; afirmou o vereador Professor Ailton que ficou bastante satisfeito hoje, pois fez uma
visita ao hospital e que o vereador conversando com algumas pessoas, se mostraram
bastante contentes com o atendimento, que sempre tem médicos, que o vereador sempre
está conversando o diretor, com a diretora e que é bastante interessante estar a par da
situação do hospital, o mais importante é que as pessoas estáo sendo atendidas ali no
hospital, na questão de ambulâncias também, que isso aí, dar ao vereador um norte, que
lhe norteia como está andando a saúde do nosso município, que isso aí deixa o vereador
muito satisfeito, por ser a saúde uma das áreas muito polêmica, onde o vereador aproveitou
a oportunidade na tribuna e parabenizou a secretária de saúde Maria Cecília, porque nem
todas as pessoas tinha a confiança, e com o trabalho e a determinação, a atual secretária
está dando conta do recado e se tomando uma grande secretária, e que o vereador
Professor Ailton tem certeza que ela dará conta do recado até o final da administração;
expôs o vereador também, que nâo pode deixar de comentar, quando algumas pessoas
tem comentado, sobre a dificuldade que estamos passando a nível de município e a nível
de estado, pelo trabalho que o secretário de fazenda, Mário César, vem exercendo, onde a
pasta cuida da organizaçáo, cuida da saúde financeira do município, que o vereador tem
conhecimento disso aí, e que, se náo é uma pessoa que nâo tem conhecimento, não
consegue, que com todas as dificuldades que tivemos, o vereador reafirmou que o
orçamento do município vem aumentando, que ênquanto êm alguns município ficou
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se não o município, não dará conta de comprar combustível, da forma que está a nível

nacional; discursou também o vereador o MDB e aproveitou duas falas, e parabenizou

também todos os secretários, especialmente o secretário de planejamento Lucas, que faz

o esboço dos projetos e corre atrás, para que os vereadores náo percam os recursos; disse

tambéá o verêaáor que, um desses recursos, é um sonho de anos e mais anos, que está

se tornando realidade, lá na quinta linha, serâo removidas quatro pontes, e que algumas
pessoas satisfeitíssimas, perguntaram ao vereador quando que estariam prontas, para

carregarem calcário e assim por diante; falou ainda o vereador que com a remoçáo de uma

das pãntes, evitou até acidentes, pois a ser removida essa ponte, a ponte já estava com

os paus e as vigas praticamente condenadas que graças a Deus náo aconteceu nada, que

de amanha para depois, lá estará liberado o trafego naquela primeira ponte e, que após a

remoçâo dessas quatro pontes, serâo colocados tubos arkos, em que a vereadora Bia do

Assentamento tem participação e que o vereador não esquecerá nunca' que foi através da

vereadora Bia que conversaram com o deputado Laerte, que começou a convefsa com

cento e cinquenta mil reais e chegou até os trezentos mil reais de recursos e, que o vereador
professor Ailton onde chega não esquecê de citar esse fato e Ser ingrato' pois uma das
grandes virtudes do cidadáo é ter gratidão, e que a vereadora Bia tem procurado ser uma

[essoa fantástica; por fim narrou também o vêreador Professor Ailton que Deus lhe livrou

de um acidente, quando de sua vinda para a Câmara hoje, por pouco não lhe envolveram

em um acidente na 429, perto da ponte do rio Machado, que se tivesse lhe pegado, poderia

até mesmo estar na Câmara, mas de outra forma, que O Vereadgr sentiu na pele, onde

estavam envolvidos um ônibus, um gol, um caminhão caçamba e o vereador Professor

Ailton, que o vereador só escutou a freiada muito forte, para o veículo que vinha a uns cem

por hora náo bater no caminháo, seu condutor já jogou no meio fio e o carro saiu voando,

o carro deu umas três ou quatro piruletas e o vereador viu o motorista sair andando de

dentro do veículo quê só tinha ele, quase que inacreditável, e por isso que temos sempre

que agradecer a Deus, pois as vezes lembramos de pedir e nâo lembramos de agradecer,

<iue Oieus tem um propósito na vida do vereador Professor Ailton, para que ele possa

comprir a sua missáo na Câmara e, que tem certeza que ainda falta muitos anos, que irá

estai com cem anos ainda, batendo em cima da mesa; ainda agradeceu a todos os

funcionários e disse que os vereadores estáo prontos, para dar continuidade aos seus

trabalho, principalmente na questáo dos funcionários, pois teráo que fu9h9r o ano com

chave de'ouro, se Deus permitir. Na sequência o presidente Edirlei Cassimiro de

Oliveira concedeu e palavra para que faça o u§o da tribuna o vereador Angolo CerÍare
por oito minutos que: cumprimentou o presidente da Câmara, Edirlei Cassimiro de

bliveira; cumprimentou os vereadores que compÕem a Mesa Diretora; cumprimentou os

demais colegas vereadores; disse que é um privilégio mais uma vez estarem juntos, para

defender aqúib que é do interesse do município, que no exercício da funçâo de vereador,

muitas pessoas confundem como perseguiçáo ou oposiçáo, que os. vereadores seguem

aquilo que estar no Regimento lnterno, que isso e o papel do vereador; no seu tempo de

triüuna,'se dirigindo as Éessoas que estavam presentes, mencionou o vereador que fez um

requerimento no sentido de solicitar do prefeito municipal que ele determine ao setor

competente que êncaminhe à Câmara Municipal, a fonte do recurso no valor de cento e
quarenta e sêis mil e trezêntos e noventa reais, conforme processo licitatório nÚmero

5112016 e procésso administrativo número 834/SEMUSA/2016, ocorrido em dezessete do

oito de dois mil e dezesseis, utilizado para aquisiçáo de um veículo tipo van marca renaut

master, tombamento 28762, ano 2016t2017, que foi relacionada como bem inservíveis.. ;

relatou o vereador do PSD quê o conteúdo dêsse requerimênto é muito triste, pois conforme
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visto, foi relacionado como bem inservível um carro que trabalhou apenas um ano e um
mês, que o vereador anda com um carro 2015 e que está excelente, ótimo, então o verêador
está pedindo para que informe qual a fonte de recurso; também em seu discurso, o vereador
comentou sobre o outro requerimento de sua autoria que está para votação na sessão,
onde pede informaçÕes sobre os tubos que foram destruídos no incêndio ocorrido no pátio
da feira, bem como informações quanto a valores do prejuízo causado ao município;
mencionou que êssas informações para o discursante são interessantes, pois o vereador
precisa desses questionamentos e respostas de que prejuízos foram sofridos pelo
município, que o vereador Carrara não pode deixar de responder e êxercer o seu papel de
vereador, que é ser fiscal do Executivo, conforme diz a nossa Lei Orgânica e o nosso
Regimento, e o que o vereador exige é respeito a essa Casa; expôs também o vereador
Angelo Carrara que foi elaborado um requerimento onde todos os vereadores assinaram,
mas a resposta do prefeito a esse requerimento foi humilhante, foi uma resposta nada
razoâvel, ele disse que nós tavamos pedindo que ele mandasse projeto para aprovar o piso;
comentou o vereador que o piso já foi aprovado em 2008, através da lei citada no
requerimento, e este ano em2O22 através da portaria 6712022 do Ministério da Educaçâo,
fixando o valor de R$ 3.845,63 (três mil e oitocentos e quarenta e cinco reais e sessenta e
três centavas), do professor de quarenta horas, representando o percentual de 33,24o/o
(trinta e três vírgula vinte e quatro por cento), e que no requerimento enviado, ainda foi
colocado se há a possibilidade do Executivo cumprir o valor fixado pela portaria 6712022,
pois a gente quer diálogo, a gente quer que as coisas não Íique só com uma pessoa que
trabalha como quer, o prefeito tem que saber que trabalha com a comunidade, com o
município, pois só existe município porque existe povo, só existe ministério público porque
existe povo, que só existe vereador porque existe povo; disse ainda o vereador Carrara que
náo sê envergonha de ter assinado esse requerimento e parabenizou os demais colegas
vereadores que subscreveram o requerimeto, porque o vereadores estão pedindo diálogo,
para que ele veja se ele tem ou não a possibilidade de pagar; discursou o vereador Angelo
Carrara e disse que é muito triste, pois o prefeito em sua live destorceu, dizendo que
estamos legislando federal, que não é nada disso, pois ele sempre que precisou de uma pá
e uma chancela desse Poder, esse Poderdeu, que essa Casa está aqui para ajudar, para
viabilizar, só que aqui na Câmara, o prefeito náo vai conseguir Íazer a própria vontade, que
enquanto o vereador Canara puder dentro do Regimento os recursos, o vereador buscará
para que o povo seja respeitado, porque os vereadores são o legítimos representantes da
populaçáo; relatou o vereador do PSD que tem gente que diz que é oposiçâo, mas o
vereador nunca viu oposiçáo pedindo informação, tentando ajudar, exercer o que está
escrito na Lei Orgânica e no Regimento não é fazer oposiçáo, sendo assim, o vereador não
êntende mais nada; finalizou o vereador e falou que o prefeito faz um discurso bonito, que
ele vai na rádio e parece um padre, o pacificar da índia, Mohatma Gandhi, mas quando age,
age como o Saddan Hussein. Em ato contínuo o presidente Edirlei Gassimiro de
Oliveira solicitou ao primeiro-secretário Angelo Carrara, para quê fizesse leitura para
deliberaçáo pelo Plenário do Requerimento no 004/2022, de autoria do vereador Angelo
Canara (PSD), que assim o fez, leitura do Requerimento no 004/2022, de autoria do
vereador Angelo Carrara (PSD). Em seguida o vereador/presidente Edirlei Cassimiro
de Oliveira colocou em discussão e votação pelo Plenário o Requerimento n' 004D022,
de autoria do vereador Angelo Carrara (PSD), que foi aprovado por unanimidade pelos
senhores vereadores. Na seguência o presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira solicitou
ao primeiro-secretário Angelo Carrara, para que fizesse leitura para deliberaçáo pelo
Plenário do Requerimento no 00512022, de autoria do vereador Angelo Carrara (PSD), que
assim o fez, leitura do Requerimento no 00512022, de autoria do vereador Angelo Carrara



em discussâo e votaçâo pelo Plenário o Requerimento n'OO5t2O22,de autoria do vereador
Angelo Carrara (PSD), que foi aprovado por unanimidade pelos senhores vereadores.continuandoopresidenteEdirleicassimirodeoliveira@
Angelo carrara, para que fizesse a leitura do Relatório da comissão párlamentar de
lnquérito - cPl, que apurou possíveis irregularidade na administração do secretário
municipal de Meio Ambiente, Agricultura e Turismo, que assim o fez, léitura do Relatório
da comissão Parlamentar de lnquérito - cpl, que apurou possíveis irregularidade na
administraçâo do secretário municipal de Meio Ambiente, Agricultura e Turismo, Fábio Silva
do Carmo Lopes. Prosseguindo o presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira colocou a
disposição das comissôes Permanentes, para exaurar seus pareceres, os projetos de Lei
Municipal no 057 e 05812022, de autoria do Poder Executivo Municipal. Em seguida o
presidente vereador Edirlei Cassimiro de Oliveira concedeu a palavra ao secretário de
governo, Thiago lvan, para fazer suas explanações que em sua fala, desejou uma boa noite
a todos, cumprimementou o presidente da câmara Edirlei cassimiro de oliveira; em nome
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(PSD). Em ato continuo o vereador/presidente Edm

da vereadora Bia do Assentamento, cumprimentou os demais vereadores; em nome de
Luiz Hurtado e do Francisco Moura, cumprimentou as todas as pessoas presentes à
sessão; disse que o Regimento, conforme o vereador Marlon lhe falou, costumeiramente
sempre que fosse convidado para compor a Mesa, teria espaço para falar sobre as açÕes
do Executivo, sobre algumas situações que foram levantadas na presente sessão, porém
lhe orientaram que segundo o Rêgimênto, náo poderia falar sobre os essuntos que foram
tratados nessa sessão, e por ésse motivo, de sempre respeitar o Regimento, nâo irá poder
se pronunciar sobre algumas situaçôes que foram citadas pelos vereadores e na próxima
sessáo irá se escrever para poder falar sobre algumas situaçÕes ditas nesta noite, no modo
de entender do secretário, equivocadas, mas sempre respeitando os poderes
independentes que são; aproveitou o momento e agradeceu ao vereador Professor Ailton
por suas palavras em seu discurso sobre o quadragésimo primeiro aniversário da nossa
cidade, uma festa que entra para história por ser a primeira, depois do período complicado
que vivemos da covid/'t9, onde o poder Executivo Íez para toda população de presidente
Médici; acrescentou ainda o secretário de governo que ficou um pouco triste, devido a nâo
participaçáo de todos vereadores nas comemoraçÕes, mas deixou claro que é uma opinião
de cada um, mas também entende que se esses vereadores representam o povo, deveriam
ter participado. Não havendo mais matérias na Ordem do Dia, o presidenG Edirlei
cassimiro de oliveira concedeu a palavra aos vereadores para explicaçôes pessoais a
fim de que se manifestem sobre atitudes pessoais assumidas na presente sessâo ou no
exercício do mandato, conforme determina oArt. 94 e 95 do Regimento lnterno da Câmara
Municipal. Estavam presentês na sessáo os servidores: Derick, Marilene S. dos Santos,
Roberto Pereira, José Juarez Barbosa dos Santos e doutor Paulo Rogério. Terminou a
décima sétima sessão ordinária do ano de dois mil e vinte e dois, quando era dezenove
horas e quarenta minutos, não havendo nada mais a ser tratado, em nomê de Deus, o
presidente Lei do Riachuelo encerrou a presente sessáo. Eu, José Juarez Barbosa dos
Santos, chefe de gabinete da presidência, transcrevi esta Ata, que é a pura expressão da
verdade, para tanto, a Mesa Diretora e demais vereadores deste Poder Legislativo
presentes nesta sessão, assinam as páginas enumeradas da presente Ata.

PLENARIO CACILDA PENHA DE ABREU, 20 de junho2022.

srroB DE BEDÀçl'o m rcDsB. t BsrsLÀTnlo Do üwrcfi'ro DB pBEstDEIlrz rilÊDrclÂo. página 5


